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Au cœur de l’acte de bâtir
Cobaty est une association qui regroupe tous les 
professionnels liés de près ou de loin par l’acte de 
construire. Forte de 4800 membres dans le monde, elle 
compte bientôt 100 adhérents à Genève. Président 
de Cobaty Genève, Norbert Mori nous présente l’as-
sociation et nous parle de la 31e Edition du Congrès 
Cobaty qui a eu lieu à Genève en octobre dernier. 



Pouvez-vous nous présenter Cobaty ?
Cobaty est née en France en 1957. Le but de ses fon-
dateurs était de créer une association où des profes-
sionnels du bâtiment, de l’immobilier, de l’urbanisme, 
de l’environnement, en somme des secteurs liés direc-
tement ou non à l’acte de construire, pourraient réfl é-
chir et échanger ensemble. Aujourd’hui, Cobaty c’est 
plus de 4800 Cobatystes dans le monde répartis au 
sein de 130 associations. Celles-ci sont regroupées 
au sein de 11 Districts, véritables courroies de trans-
mission entre les associations et la Fédération. Sur le 
point d’accueillir son 100e membre, Cobaty-Genève 
fait partie du District n°11 avec les associations de 
Lausanne-Vaud, Neuchâtel, Valais ; Annecy, Léman, 
Mont Blanc (France) ; Aoste (Italie) et Sofi a (Bulgarie). 
Aujourd’hui, l’association ne cesse de se développer 
comme en Belgique, en Italie, en Espagne, au Liban, 
au Maroc et partout dans le monde, où les idéaux de 
Cobaty rencontrent un écho croissant. 

Quelles sont les principales missions de Cobaty-
Genève ? 
Toutes les associations fonctionnent sur le même 
modèle. Apolitique, non corporatiste, Cobaty-Genève 
a pour mission de dialoguer avec les autorités en 
matière de construction, d’aménagement ou de trans-
port et de défendre la qualité et la formation profes-
sionnelle. De par l’expérience et les connaissances 
multidisciplinaires de nos membres, nous sommes une 
source de compétence importante et entretenons de 
très bons rapports avec nos autorités locales que nous 
essayons de rencontrer régulièrement. Nous organi-
sons des colloques et séminaires pour les membres 
afi n de réfl échir ensemble sur un certain nombre de 
thématiques. 
Nous veillons également à tenir nos membres infor-
més de l’actualité de notre association et de l’évolu-
tion du secteur de la construction, de l’urbanisme et 
de l’environnement, à travers notre site internet et par 
des réunions inter associations. Un bulletin trimestriel 
est édité au niveau fédéral « Cobatynfo » ainsi qu’une 
revue annuelle « Cahiers du Cobaty » où de multiples 
questions sont traitées par les membres eux-mêmes. 
Cobaty-Genève décerne également chaque année le 
Prix Cobaty à un apprenti du bâtiment qui s’est illustré 
par sa motivation et la qualité de son travail. 

En 2017, Genève a accueilli du 5 au 8 octobre 
la 31e Edition du Congrès Cobaty. Comment s’est 
passé cet événement ? 
Plus de 1000 délégués sont venus des quatre coins 
de la Suisse romande, France, Belgique, Italie, Espagne 
et au-delà de l’Europe, du Liban et du Maroc, pour 
participer à trois journées intenses d’échanges sur 
le thème de la construction. Le Congrès Cobaty est 
organisé chaque année par une association. Cette 
année, il s’agissait du District 11. En tant que président 
de Cobaty-Genève, j’ai eu l’honneur de présider cette 
31e Edition. La charge d’organisation était conséquente 
d’autant plus que nos membres sont tous bénévoles. 
Tout s’est très bien passé et les participants nous ont 
fait savoir qu’ils se sont sentis bien accueillis et étaient 
dans l’ensemble ravis.
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Pouvez-vous nous en dire davantage sur 
le programme des festivités ?
La cérémonie d’ouverture présidée par notre Président 
fédéral, Thierry OPPIKOFER, Pierre AGERON, Com-
missaire du Congrès, et moi-même, a eu lieu le jeudi 
5 octobre dès 18 h au Bâtiment des Forces Motrices 
(BFM), en présence de nombreuses personnalités telles 
que Madame Sandrine SALERNO, Conseillère adminis-
trative de Genève, Madame Virginie DUBY-MULLER, 
Députée de la Haute-Savoie et Présidente du Conseil 
du Léman, Monsieur Felice MONACO, Cobatyste et 
représentant l’Ordre des ingénieurs italiens.
Le Congrès s’est ensuite déroulé au Théâtre du Léman 
avec une série de tables rondes sur le thème « Bâtir  
dans la diversité » qui a permis de réunir les autorités 
de Genève, soit Messieurs Antonio Hodgers, Conseiller 
d’Etat du Canton de Genève, Département de l’Amé-
nagement, du Logement et de l’Energie (DALE) ; Luc 
Barthassat, Conseiller d’Etat du Canton de Genève, 
Département de l’Environnement, des Transports et de 
l’Agriculture (DETA), et Mauro Poggia, Conseiller d’Etat 
du Canton de Genève, Département de l’Environne-
ment, des Transports et de l’Agriculture (DETA), avec 
des professionnels de tous horizons. Les débats ont été 
riches et ont permis d’aborder des sujets d’actualité 
comme l’urbanisme, la mobilité, l’attractivité et les res-
sources naturelles, comme l’eau. 
De nombreuses et passionnantes visites ont eu lieu 
dont, le vendredi soir, une magnifi que croisière sur le 
Léman au soleil couchant qui nous a emmené dans 
le village médiéval d’Yvoire. L’accueil sur place a été 
extraordinaire puisque tout le village avait été privatisé 
pour cette occasion et l’ensemble des restaurants réser-
vés pour le Congrès Cobaty, une grande première pour 
le village ! Le samedi midi, une fondue à 300 caquelons 
a été réalisée par les tablées de congressistes qui ont pu 
s’essayer à cet art culinaire. 
Les festivités se sont enfi n clôturées par une merveil-
leuse soirée de gala organisée à l’Espace Hippomène. 
L’occasion de fêter les 60 ans de Cobaty et de faire 

une standing ovation à notre invité surprise, Alan Roura, 
héros du Vendée Globe et que le District 11 a soutenu 
tout au long de cette aventure
Enfi n, ce Congrès 2017 fut également placé sous le 
signe du partage avec la 26e édition de la « Marche de 
l’Espoir » organisée le dimanche sur les quais du Mont-
Blanc, par l’Association caricative « Terre des Hommes 
Suisse » et à laquelle de nombreux Cobatystes ont 
participé. 

Des nouveautés pour Cobaty-Genève ?
Nous avons pour projet d’organiser une forme 
d’échange ludique entre nos entreprises et les apprentis 
de la branche de la construction, par l’intermédiaire du 
Centre de formation professionnelle de la construction 
(CFPC). Les premières discussions ont eu lieu en juin 
avec une mise en place prévue en 2019. Le thème de 
ces échanges devrait tourner autour de la sécurité sur 
les chantiers et nous savons déjà que bon nombre de 
nos entreprises vont jouer le jeu. 


